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В Министерстве социальной защиты 
Алтайского края прошла итоговая коллегия, в 
ее работе приняли участие Министр труда и 
социальной защиты Российской Федерации 
Антон Котяков, Губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко

 В  р а б о т е 
к о л л е г и и  т а к ж е 
п р и н я л и  у ч а с т и е 
п р е д с т а в и т е л и 
территориальных и 
федеральных органов 
г о с у д а р с т в е н н о й 
власти РФ в Алтайском 
крае, региональных 
о р г а н о в 
и с п ол н и т е л ь н о й  и 
з а к о н о д а т е л ь н о й 
в л а с т и ,  м е с т н о г о 

самоуправления, краевых социальных учреждений, 
руководители общественных организаций инвалидов.
 Глава федерального ведомства Антон Котяков отметил, 
что в связи с недавним Посланием Президента Федеральному 
Собранию перед обществом стоят еще более амбициозные 
вызовы и задачи, над которыми предстоит работать. 
«Социальная сфера традиционно находится под пристальным 
вниманием общественности, наших граждан. И от того, 
насколько слаженно работает команда социального блока, 
зависит внутренний климат субъекта Российской 
Федерации», - сказал министр. Кроме того, была 
отмечена активная работа Алтайского края, 
практически, во всех пилотных федеральных 
программах и проектах.
 Далее последовало выступление Губернатора 
Алтайского края Виктора Томенко, который 
подчеркнул, что все значимые решения на уровне 
государства принимаются в интересах граждан и 
определены поручениями и указаниями Президента 
России. В своем Послании Федеральному Собранию 
Владимир Путин определил вектор развития страны 
до 2030 года. Обозначены новые важные направления 
на ближайшие шесть лет. Виктор Томенко выразил 
уверенность в том, что национальные цели, которые 
сформулированы Президентом, безусловно, будут 
достигнуты с учетом тех планов, которые сегодня уже 
приняты на федеральном уровне. 

Основные итоги деятельности в сфере 
социальной защиты населения в 2023 году подвела 
министр социальной защиты Алтайского края 
Наталья Оськина. 

По ее словам, в Алтайском крае выстроена 
комплексная система мер социальной поддержки 
жителей региона. В 2023 году на социальные выплаты 
и услуги для жителей края, включая расходы 
Социального фонда, направлено почти 60 миллиардов 
рублей. Уже сегодня прогнозируют увеличение 
финансирования в текущем году в связи с новыми 
поручениями Президента России.

От ФКУ ГБ МСЭ по Алтайскому краю» 
Минтруда России в работе коллегии принял участие 
руководитель-главный эксперт по медико-социальной 
экспертизе Александр Колядо.
 В  с в о е м  в ы с т у п л е н и и  А л е к с а н д р 
Владимирович проинформировал участников 
итоговой коллегии об основных итогах деятельности 
в 2023 году и перспективах развития службы медико-
социальной экспертизы Алтайского края.
 Кроме того, руководитель учреждения оценил 
совместное участие службы медико-социальной 
э к с п е р т и з ы  и  к р а е в о й  М и н с о ц з а щ и т ы  в 
совершенствовании работы по реабилитации людей с 
и н в а л и д н о с т ь ю :  « К о н с о л и д и р о в а н н а я 
направленность усилий как в сфере соблюдения прав 
граждан, так и реабилитации инвалидов является 
эффективным средством интеграции их в социум»,- 
отметил Колядо А.В.
 
Источник: Использованы материалы Официального 
сайта Алтайского края
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ШАГ ИЗ КРУГА
В м е с т е  м ы  с м о ж е м  б о л ь ш е!   
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В ФКУ «ГБ МСЭ 
п о  А л т а й ском у 
краю» Минтруда 
России  прошло 
з а с е д а н и е 
О б щ е с т в е н н о й 
к о м и с с и и  п р и 

учреждении

 В работе комиссии приняли участие 
руководитель-главный эксперт по медико-
социальной экспертизе А.В. Колядо, руководители и 
представители 13 всероссийских и региональных 
общественных объединений инвалидов.
Из постоянно приглашаемых участников комиссии 
присутствовала консультант Департамента 
внутренней политики Правительства Алтайского 
края, куратор Общественных советов федеральных 
учреждений Алтайского края Ходоренко О.В.
 На заседании комиссии были рассмотрены 
следующие вопросы:
- основные итоги деятельности службы медико-
социальной экспертизы по Алтайскому краю в 2023 
году;
- отчет о работе Общественной комиссии при ФКУ 
«ГБ МСЭ по Алтайскому краю» Минтруда России в 
2023 году. Выборы нового председателя комиссии;
- об утверждении Плана работы Общественной 
комиссии при ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому краю» 
Минтруда России на 2024 год;
-  о  р а б о т е  р е г и о н а л ь н о г о  о т д е л е н и я 
Общероссийской общественной организации 
Всероссийское общество редких (орфанных) 
заболеваний;
- о реализации проекта «Общественное участие в 
совершенствовании системы МСЭ РФ: вовлечение, 
развитие, мониторинг»;
- разное.
 Началось заседание Общественной комиссии 
с выступления руководителя-главного эксперта по 
медико-социальной экспертизе Колядо А.В.

Александр Владимирович осветил основные итоги 
деятельно сти  службы медико-социальной 
экспертизы по Алтайскому краю в 2023 году. 
Рассказал об успехах службы и ее проблемах, о путях 
их решения, о перспективах. Ответил на все 
заданные вопросы. Пожелал успехов в работе членам 
комиссии в 2024 году.

Затем членам комиссии был представлен отчет о 
работе комиссии за 2023 год, который подготовила 
председатель Общественной комиссии Олейник 

Л.М. Отчитавшись о работе комиссии, Людмила 
Михайловна предложила провести выборы нового 
п р е д с е д а т е л я  ко м и с с и и ,  с с ы л а я с ь  н а 
необходимость ротации членов комиссии. Вновь 
избранным председателем Общественной 
комиссии при ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому 
краю» Минтруда России стал Волгин Антон 
Алексеевич, который является руководителем 
А л т а й с ко г о  р е г и о н а л ь н о г о  о т д е л е н и я 
Общероссийской общественной организации 
«Российский Красный крест».

В ходе заседания Общественной комиссии были 
обозначены актуальные вопросы, которые 
необходимо включить в  План работы на 
следующий год, а также детально обсуждены все 
предложения ее членов. План работы на 2024 год, с 
внесенными предложениями, утвержден членами 
Общественной комиссии.

Далее координатор регионального отделения 
Общероссийской общественной организации 
Всероссийское общество редких (орфанных) 
заболеваний Пищальникова С.В. рассказала о работе 
регионального отделения, представив презентацию.
В продолжение заседания специалист по связям с 
общественностью, куратор Общественной комиссии 
Есина М.Н. довела до сведения членов комиссии 
информацию о реализации проекта «Общественное 
участие в совершенствовании системы МСЭ РФ: 
вовлечение, развитие, мониторинг».

Были озвучены цели и задачи проекта: расширение 
общественного участия в совершенствовании 
системы медико-социальной экспертизы через 
повышение качества работы Общественных 
комиссий при ГБ МСЭ регионов РФ. Членам 
Общественной комиссии было предложено 
активизировать работу комиссии для более 
качественного решения проблем лиц, получающих 
и н в а л и д н о с т ь .  П о в ы с и т ь  у р о в е н ь 
информированности людей с инвалидностью. 
Продумать систему взаимодействия Общественного 
совета  при Минздраве Алтайского края и 
Общественной комиссии при службе МСЭ по 
Алтайскому краю.

По информации ФКУ «ГБ МСЭ по Алтайскому 
краю» Минтруда  России. 
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Адодин А. И. задал вопрос о том, почему многоквартирный 
дом, в котором он живёт, оставили без газа на месяц.
Нечунаев Н. А. обратился с просьбой о помощи в 
приобретении раскладного стола для настольного тенниса. 
Глава города заверил, что теннисный стол у инваспортсменов 
клуба «Дельфин» будет.
Беляеву Л. П. интересует давно назревший и больной вопрос 
о том, когда на улицах Чесноковского микрорайона уберут 
стаи бездомных собак. Дети, идущие в школу и из школы, 
подвергаются опасности. Глава города предложил обратиться 
в Алтайское краевое законодательное Собрание депутатов, 
чтобы на краевом уровне был принят закон об усыплении 
бездомных собак за которыми не пришли хозяева в течение 10 
дней.
Рябичева Н. Н. пожаловалась на плохую уборку улиц после 
гололеда. Ходить по необработанным реагентами улицам 
опасно для здоровья.
Тютюнин Ф. С. попросил объяснить, почему так долго не 
проводят газ в частном секторе. Договоры заключены, и вот 
уже 4 года жители ждут, когда в домах будет газовое 
снабжение.
Зуйкову Л. В. волнует вопрос о том, как распределяются 
квартиры для детей-сирот после детдома. Очередь движется, а 
ее внук все стоит на одном месте в очереди. Владимир 
Георгиевич предложил ей оставить свой номер телефона, 
юристы администрации города помогут разобраться в этом 
вопросе.
 Вопросов было много, и на все были получены ответы. 
Члены ВОИ были рады живому общению с главой города. 
Они тепло поблагодарили его за встречу.

Людмила БЕРГ
председатель

Новоалтайской городской местной организации
АКО ВОИ

Не так часто главы администраций районов и 
городов края встречаются с гражданами с 
инвалидностью. И поэтому так важна и актуальна 
такая информация. Такие встречи подтверждают 
простую истину и говорят о том, что на месте 
ру ко вод и т ел я  а д м и н и с т р а ц и и  р а бо т а ю т 
настоящие живые люди, которым важен любой 
человек.

Встреча главы  Новоалтайска 
с членами ВОИ городской местной 

организации

 В Новоалтайске глава города Владимир 
Георгиевич Бодунов встретился с членами 
Новоалтайской городской местной организации АКО 
В О И .  В с т р е ч а  п р о ш л а  в  о т к р ы т о й  и 
доброжелательной атмосфере.
 В начале своего выступления Владимир 
Сергеевич рассказал о том, что было сделано в городе 
в 2023 году:«В Белоярском микрорайоне был 
построен новый водозабор, это обошлось городу в 55 
миллионов рублей. И теперь жители могут пить воду 
непосредственно из–под крана. Планируется 
улучшить водоснабжение в текущем году для всех 
горожан. Также в планах построить центральную 
котельную, провести модернизацию освещения 
улиц, провести ремонт тротуаров на улице 40 лет 
ВЛКСМ, ремонт дорог в Павло-Корчагинском 
микрорайоне, поставить 2 новых светофора и многое 
другое. Планы у нас обширные».

Затем глава города перешел к ответам на вопросы 
присутствующих:  

Апрель
Весна идёт по всем приметам:
Звенит за окнами капель,
Тепло крадётся незаметно,
Тает снег. Уже апрель!

Скворцы над тополем галдят,
Уютный домик выбирают,
И стаи уток к северу летят,
Свои озера вспоминают.

Дарит нам апрель тепло,
И детвора теплу, конечно, рада.
Зима суровая осталась далеко,
А это лучшая для нас награда.

В апреле пробивается трава,
Текут ручьи, запели птицы,
Кораблики пускает ребятня,
Ложатся строчки на страницы.

На травку хочется упасть
Весеннею желанною порою
И в парке с мамой подышать
Тёплым дождичком с хвоёю.

Весна идёт, весна красна,
Пора любви, пора цветения,
Душа моя надеждою полна,
В душе проснулось озарение.

   Елена Комович
                     г. Новоалтайск
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 Глава Бийского района 
встретился с председателями 

первичных ячеек 
Бийской районной организации 

АКО ВОИ

В Бийском районе состоялась встреча Главы 
администрации Дениса Сергеевича Артемова с 
председателями первичных ячеек Бийской районной 
организации АКО ВОИ, председателями Совета 
ветеранов и активистами района.
 
Глава района рассказал об итогах работы Администрации 
за 2023 год, о планах на 2024 год, о том какие заявки по 
Программе поддержки местных инициатив выиграли 
районный конкурс и когда и как они будут реализованы.

Далее встреча плавно перешла в формат «вопрос - ответ». 
Здесь Денису Сергеевичу были заданы вопросы на злобу 
дня, вопросы, волнующие жителей сельских поселений. 

В первую очередь – это транспорт. В некоторых селах 
района не было автобусного движения по нескольку 
месяцев, не все льготники смогли воспользоваться правом 
проезда по транспортным картам. А что значит село без 
автобусного маршрута? – Это значит, что жители сёл не 
могут попасть в больницу, аптеку (не в каждом селе есть 
аптека), на работу в город. 

Интересовал людей вопрос, когда домовладения будут 
подключены к газовой котельной (там, где проложили 
газоснабжение)? 
 

А еще тревожная проблема – это бездомные 
собаки, отлов которых никто не ведет. Просто 
это некому делать!

Много вопросов было и по медицинскому 
обслуживанию, но так как главного врача не 
было на встрече, решили эти вопросы перенести 
до следующего раза.

И еще один вопрос, о котором говорили на 
встрече - это 100-летие Бийского района. Было 
много предложений по поводу проведения, но 
пока еще не решили, как пройдет данное 
мероприятие.
 
Глава района поблагодарил всех жителей 
района за помощь военным, участвующим в 
СВО. Жители района, как и вся страна, 

отправляют теплые вещи, окопные свечи, сладости 
и письма поддержки нашим бойцам. Все ждут их 
домой живыми и здоровыми!
 
Встреча прошла очень живо, интересно, а главное 
плодотворно. Долго не расходились участники 
встречи, продолжая обсуждать затронутые 
вопросы. Но пришло время, и надо было успеть 
уехать в свои села, пока не ушёл автобус, который 
ходит не каждый день и до определённого часа.  

Ольга КОСЯКОВА
председатель

Бийской районной местной организации 
АКО ВОИ   
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Ведущая праздника рассказала детям о последнем 
празднике зимы, как раньше на Руси праздновали 
Масленицу, что означает и откуда берет начало этот 
обычай.
 
Кульминационным моментом программы стало 
сжигание главного символа Масленицы – 
соломенного чучела, которое символизировало 
избавление от старого и ненужного, готовность к 
приходу нового достатка и благополучия.
 
Традиционно праздник закончился поеданием 
вкусных и ароматных блинов, которые с любовью 
приготовили родители детей.

  По информации Каменской 
городской местной организации ВОИ

ГДЕ ВСЕГДА ТЕБЕ РАДЫ

 
В Каменской городской местной организации ВОИ 
п р о в е л и  м е р о п р и я т и я  д л я  р е б я т  с 
интеллектуальными нарушениями. Мероприятия 
были посвящены празднованию  23 февраля и 8 марта. 

Мероприятия прошли весело в непринуждённой 
обстановке.  Ребята принимали активное участие в играх, 
конкурсах, викторинах. В заключение мероприятия было 
организовано чаепитие,  Расходиться ребятам не 
хотелось, так было тепло и уютно от дружеского общения, 
организованного председателем  Ириной Перепечённой.

На Масленицу Каменская городская местная организация 
совместно со специалистами Семейного МФЦ и 
волонтерами Каменского педагогического колледжа «Добро 
без границ» провели игровую-развлекательную программу 
«Масленица хороша – веселись моя душа» для детей с 
инвалидностью и ограниченными возможностями здоровья.

Создать атмосферу поистине народного гулянья помогли 
яркие костюмы героев праздника. К ребятам заглянула 
красавица Весна, Солнышко и скоморохи, которые под 
веселую музыку устроили для детей соревнования. Ребята с 
удовольствием принимали участие в играх-хороводах и 
различных конкурсах.
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КАК ШИРОКАЯ ДУША 
И БЕЗГРАНИЧНЫЙ ТАЛАНТ 

НОВОАЛТАЙСКОГО 
ФОЛЬКЛОРНОГО  КОЛЛЕКТИВА 

ПОМОГАЕТ ЛЮДЯМ

 Фольклорный ансамбль «Былина» Новоалтайской 
городской организации Алтайской краевой организации 
ВОИ более 16 лет ведет концертную и просветительскую 
деятельность. Ансамбль состоит из женщин «серебряного» 
возраста с сильными и красивыми голосами, все они 
являются членами Всероссийского общества инвалидов. 
Бессменным руководителем творческого коллектива 
является Александр Гойда. 

Основными достижениями коллектива стали участие в 
конкурсе Международной премии «Филантроп» (I место), 
Международном фольклорном конкурсе-фестивале 
«Интерфолк» (III место), трижды коллектив «Былина» 
принимал участие в Межрегиональном фестивале-конкурсе 
Всероссийского общества инвалидов «Битва хоров» (г. 
Томск), становясь призерами.

 На протяжении всех лет своего существования 
члены коллектива знакомят зрителей с культурным 
наследием предков.  Благодаря этнографической 
экспедиции по Алтайскому краю члены ансамбля 
разучивали и представляли на суд зрителей старинные 
песни, изучали обряды древности и народные игры.
 
Популяризируя старинные традиции, коллектив приобщает 
к народной культуре младшее поколение, проводя лекции в 
форме игры и концерты в детских садах и школах. Также 
ансамбль «Былина» старается помочь наркозависимым 
в е р н у т ь с я  к  н о р м а л ь н о й  ж и з н и ,  п о с е щ а я 
реабилитационный центр для наркозависимых.
 
Летом прошлого года коллектив выступил селе Петровка 
Троицкого района, где силами жителей и сельской 
администрации бывшую пекарню перестроили в сельский 
клуб. Заведующая учреждением Татьяна Демидова 
пригласила ансамбль на открытие обновленного здания. В 
течение 1,5 часов песни звучали для зрителей, пляски и 
игры развлекали жителей села и гостей из соседних 
деревень.
 

  Ансамбль «Былина» принимает активное 
участие и в волонтерском движении помощи бойцам 
СВО. В начале марта этого года творческая делегация 
из Новоалтайска посетила военный госпиталь в 
Алейске. Визиты творческой бригады в госпиталь 
стали доброй традицией с начала спецоперации и 
душевной потребностью артистов. Участникам 
б о е в ы х  д е й с т в и й ,  п р оход я щ и м  л еч е н и е  и 
реабилитацию, привезли гуманитарную помощь, 
письма и поделки от школьников. Коллектив приехал 
не с пустыми руками, солисты угощали бойцов 
собственной стряпней: пирогами и сладкой выпечкой.
 
З а  у ч а с т и е  в о 
Всероссийском 
м у з ы к а л ь н о м 
флешмобе «Нас 
м и л л и о н ы 
р у с с к и х »  в 
п о д д е р ж к у 
у ч а с т н и к о в 
с п е ц и а л ь н о й 
в о е н н о й 
операции, а также 
з а  а к т и в н у ю 
г р а ж д а н с к у ю 
п о з и ц и ю  и 
патриотическое 
в о с п и т а н и е 
граждан России 
к о л л е к т и в 
а н с а м б л я 
« Б ы л и н а » 
награжден Почетной грамотой организаторов 
мероприятия.
 
«Душа этих неугомонных людей, членов ансамбля 
«Былина», настолько широка, что позволяет делиться 
своим светом с другими людьми. Во время концертов у 
участников ансамбля, кажется, открывается второе 
дыхание. Их энергии и бодрости может позавидовать 
любой обычный человек. Все это делается вопреки 
возрасту и собственным недугам. Хочется надеяться, 
что коллектив будет радовать всех нас своим 
творчеством еще не один год», - заключила 
председатель Новоалтайской городской местной 
организации Алтайской краевой организации ВОИ 
Людмила Берг. 
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В Смоленском районе прошла детская 
Паралимпиада

 Что нужно любому ребёнку? Конечно, 
внимание и немножко подарков. На 
мероприятии все  это было,  а  ещё 
победителей ждали медали с символикой 
ВОИ. 

По традиции детей гостеприимно приняла 
Верх-Обская школа. Школа оснащена 
новейшим оборудованием и доступна для 
людей с ограниченными возможностями 

здоровья, поэтому уже не первый год раскрывает свои двери для 
районных мероприятий детей-инвалидов.

По традиции, организатором мероприятия выступила Районное 
Общество инвалидов, председатель Федотова Ирина 
Владимировна. 

Выполнять спортивные задания детям помогали специалисты 
Комплексного центра социального обслуживания населения 
Смоленского района, а также волонтеры Верх-Обской школы, 
поддерживая своих подопечных морально, а порой и физически.
В программу соревнований вошли эстафета, передача мяча, 
переход через обручи, полоса препятствий и так далее. Вся 
программа была построена в форме игры. 

Помимо спортивных состязаний дети 
отгадывали загадки, рисовали и танцевали, в 
общем, было очень весело и интересно.
Дети Усть-Катунского сельского дома 
культуры украсили праздник песнями и 
танцами.  

Директор комплексного центра Лариса 
Демидова поблагодарила председателя 
Смоленской районной местной организации 
АКО ВОИ Ирину Федотову за организацию 
детского спортивного праздника и вручила 
Благодарственное письмо от родителей 
д е т е й  с  и н в а л и д н о с т ь ю .   П е р в ы й 
заместитель главы Администрации района  
Светлана Корогод подарила каждому 
ребёнку по значку с изображением лисенка и 
предложила сделать его символом этих 
соревнований. Значки сделаны заботливыми 
руками неравнодушных женщин. 

Все дети стали призерами Паралимпиады.  
После соревнований их  ждал праздничный 
обед.

Праздник спорта понравился и юным гостям 
из Бысто-Истокского района и г. Бийска.  

Этот замечательный праздник надолго 
останется в сердцах всех участников и 
гостей. Победила Дружба, а лучшей 
н а г р а д о й  д л я  в с е х  б ы л о  хо р о ш е е 
настроение! И гости, и родители детей с 
особенностями здоровья отметили, что 
такие праздники редкость,  не везде 
проводятся,  а  ведь для детей это и 
реабилитация и общение, и интеграция и 
адаптация.  И они выразили надежду на то, 
что их опыт будет полезен и востребован в 
других районах Алтайского края.
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Два праздника 
в один прекрасный день 

Завьяловская районная местная организация ВОИ в 
Центральной библиотеке для членов ВОИ провела 
праздничное мероприятие под необычным 
названием «ФевроМарт», которое ассоциируется с 
сильной и слабой половиной человечества.  
 Рассказывает Галина Логачёва, председатель 
организации: «Сегодня мы объединили 2 праздника 
в 1 прекрасный день — это 23 февраля — День 
защитника Отечества и 8 Марта — Международный 
женский день. Поэтому и назвали его «ФевроМарт». 
В этот день наша организация пополнилась ещё 
двумя членами ВОИ. Марине Ивановне Коцуба и 
Алексею Юрьевичу Цыганкову мы вручили 
членские билеты. Обсудили примерный план 
мероприятий на год». 
 Далее Галина Александровна провела 
м а с т е р - к л а с с  п о  и з г о т о в л е н и ю  б ы с т р о 
расплетающихся «браслетов выживания» из 
паракорда для бойцов СВО. Она объяснила, для чего 
он нужен бойцам, и наглядно показала, как его 
можно за пару секунд превратить в 5 метров верёвки 
(паракорда). У присутствующих появились 
предложения собираться для того, чтобы плести 
браслеты выживания вместе. Ведь вместе мы 
сможем больше! А Марина Ивановна провела 
мастер-класс по изготовлению свечей из вощины. 

 Все участники мероприятия подписали открытки с 
пожеланиями для бойцов СВО. В поддержку бойцов  
совместными усилиями было собрано 2 посылки. В одну 
посылку положили мыло, спреи, крема, влажные салфетки и 
о т к р ы т к и  с  п ож е л а н и я м и  д л я  б о й ц о в ,  б ы с т р о 
расплетающиеся браслеты выживания из паракорда и 
передали в пункт сбора. А вторую посылку с браслетами 
выживания, мылом и сувенирами передали через 
родственников из села Камышенка их внуку, который 
находится в зоне боевых действий. 
 В костюме весёлого клоуна «АНФИСКИ» Марина 
Коцуба в стихотворной форме провела беспроигрышную 
шуточную и весёлую лотерею. 
 На празднике царила дружеская и тёплая атмосфера, 
в которой участники мероприятия поздравляли друг друга и 
дарили подарки, сделанные своими руками. Мероприятие 
закончилось задушевными беседами за чаепитием, 
расходиться никому не хотелось.
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 Вот что говорит об этом Сергей Коркишко: «Это 
уже была не та игра, как на декабрьском турнире в 
Новосибирске. Наша команда значительно подтянулась, 
как в технике, так и в физической подготовке!».
А  главный тренер «Ладьи», победителей турнира, 
заявил: «У нас появился хороший спарринг–партнёр». 
 В следующий игре наши ребята вернули должок 
Омской области, обыграв в сухую 3:0 команду «Шмелей» 
из города Исилькуль! Надо сказать, что эта команда 
начала заниматься следж-хоккеем, так же, как и наша в 
2023 году, также благодаря гранту благотворительного 
фонда Елены и Геннадия Тимченко.
 После окончания турнира по следж-хоккею, на 
котором наша команда провела две захватывающих по 
накалу игры: между отдельными игроками команд были 
проведены эстафеты на скорость по кругу. От нашей 
команды приняли участие 3 человека. Это Нартов 
Владислав, Шмаков Егор, и Фатеев Иван. Наши ребята на 
своих этапах заняли вторые места. 
 «Каждая команда наших соперников получила от 
нас по торту за гостеприимство. Нас накормили обедом, а 
на дорогу нам дали еще и пиццу. Все ребята и их родители 
были  в  во сторге  от  участия  в  турнире  и  от 
гостеприимства организаторов турнира. Большое 
спасибо хозяевам, встретившим нас на комфортабельном 
автобусе и доставивших нас на ледовую арену». – 
рассказал Сергей Коркишко, председатель Барнаульской 
местной организации ВОИ и руководитель команды 
«ВОИтели-Алтай».
  

 

Команда «ВОИтели-Алтай» привезла
 из Омска серебряные медали

Детская команда «ВОИтели-Алтай» провела свои 
первые тренировки в сентябре 2023 года. И Кубок 
Сибири в Омске стал проверкой для всей делегации из 
Алтайского края. 
 Игроки, тренеры, волонтёры и родители - всего 
24 человека отправились вечером 10 марта в Омск. 
Длинный ночной переезд. Утром сразу с вокзала 
пересадка на автобус! 44 минуты от момента выхода из 
поезда на перрон до прибытия на ледовую арену. 
 «Такого сложного выезда у нас ещё не было, – 
говорит Сергей Коркишко, руководитель команды 
«ВОИтели- Алтай», - помогло хорошее взаимодействие 
руководства команды с родителями и волонтёрами».
 Прибыв на арену Ледового дворца спорта им. 
Александра Кожевникова, команда быстро переоделась 
и в 12час.15 мин. вышла на свой первый поединок с 
хозяевами и главными претендентами на победу в Кубке 
Сибири, командой омичей «Ладья». 

 Результат первой встречи 4:0 ноль в пользу 
хозяев турнира команду «ВОИтели-Алтай» не 
расстроил, ведь ребята из омской «Ладьи» занимаются 
следж–хоккеем уже более 3 лет! Алтайская команда в 
игре с командой из Омска имела 3 стопроцентных 
голевых момента, подвела реализация. Но несмотря на 
это, наша команда показала игру намного качественнее, 
чем три месяца назад. 
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Мы едины и делаем всё для победы! 

 В одном из номеров нашей газеты мы уже писали 
о том, что местные организации Алтайской краевой 
организации Всероссийского общества инвалидов 
принимают активное участие в акциях «Посылка 
солдату», плетут маскировочные сети, шлемы, 
браслеты, вяжут носки и т.д. 
 
 «Почти год по поручению районного штаба „Все 
для Победы!“ возглавляю волонтерскую группу „Сети 
СВО. Плетение“. Конечно, для нас, кто ходит, как на работу 
в зал, где мы мастерим сети, очень важна высокая оценка 
волонтерской деятельности, да и в целом наших бойцов - 
сыновей и мужей, которые находятся на передовой. Нам 
понятно за что они воюют. И наша задача — помогать им», 
— говорит  Людмила  Маза лова ,  предс едатель 
Ключевской районной местной оранизации ВОИ. 

В с. Ключи районный штаб «Всё для Победы» по 
многочисленным просьбам из зоны СВО ведёт работу по 
организации в каждом селе района набора волонтеров, 
готовых заниматься плетением сетей в свободное время. 
Ответственной за работу секции по плетению сетей 
назначена председатель местной организации ВОИ 

Людмила Мазалова. 
З а  в к л а д  в 
о р г а н и з а ц и ю 
д е я т е л ь н о с т и 
в о л о н т ё р с к о й 
группы «Сети СВО. 
Плетение», активное 
участие в работе 
районного штаба 
«Всё для Победы» 
Л ю д м и л е 
М а к с и м о в н е 
в р у ч е н а 
Б л а г о д а р н о с т ь 
К л ю ч е в с к о г о 
районного собрания 
д е п у т а т о в 
Алтайского края.

А к т и в н о 
работают в этом направлении первички Бийской 
районной местной организации, они собирают и 
отправляют посылки бойцам в зону СВО, изготавливают 
окопные свечи, плетут маскировочные сети и тоже 
отправляют в зону СВО. Бойцы прислали им слова 
благодарности в форме видео.

Рассказывает председатель Енисейской первичной 
ячейки Бийской районной местной организации ВОИ 

Надежда Белянова: 
«В сельском Доме 
к у л ь т у р ы  с е л а 
Е н и с е й с к о е 
с о б и р а ю т с я 
н е р а в н о д у ш н ы е 
л ю д и .  Э т о 
п е н с и о н е р ы , 
инвалиды, просто 
жители села. Сейчас 
все помогают, кто чем 
может, для наших 
ребят на СВО. В фойе 
с т а в я т  с т а н к и , 
натягивают сети и 
начинают работать. 
Каждый вносит свою 
посильную помощь.
 Был случай, когда солдат пришел в отпуск и 
сказал, что чувствует, когда за него молятся в храме. 
Прихожан храма солдат угостил тортом. 
 Матери, сестры, бабушки все желают нашим 
ребятам здоровья и победы! Мы все вместе, значит 

м ы  с и л а !  Д а 
х р а н и т  в с е х 
Господь!». 

Надежд
а  Б е н н е р , 
предс едатель 
А л т а й с к о й 
р а й о н н о й 
м е с т н о й 
организации 
ВОИ делится с 
н а м и  и 
рассказывает о 
том ,  ка к  о н и 
п о м о г а ю т 
бойцам СВО: 
«Члены нашей 
о р г а н и з а ц и и 
сушат сухарики 
д л я  н а ш и х 
ребят, делаем 
это часто, как 

только из нашего района везут помощь на фронт. В 
этот раз мы насушили сухариков тридцать 
пятилитровых банок, покупаем и отправляем 
термобельё, тёплые носки, футболки, деньги, всё в 
чём нуждаются наши защитники. Так хочется, чтобы 
быстрее закончились боевые действия и наши ребята 
вернулись домой живыми и невредимыми».
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 Председатель Завьяловской районной местной 
организации ВОИ  Галина Логачёва поделилась 
информацией о волонтёрской деятельности членов ВОИ для 
бойцов СВО: «Мы не в первый раз собираемся для того, 
чтобы совместными усилиями собрать посылки для ребят на 
СВО. В этот раз благодаря помощи Управлению по 
социальной защите населения и администрации сельских 
советов члены ВОИ смогли собраться в Завьяловской 
Центральной библиотеке. Люди приехали из разных сёл и 
посёлков Завьяловского района: с.с. Харитоново, Гилёвка,  
Камышенка, Завьялово, п.Малиновский.

На мероприятии «Вместе мы сможем больше» нам 
помогали  волонтёры социального проекта «Добрые вещи». 
Был запланирован сбор очередной посылки для бойцов 
СВО.

Член ВОИ Марина Коцуба подготовила и провела 
МК по изготовлению «маскировочных нашлемников» и 
повторно, для закрепления, провели МК по плетению 
«браслетов выживания» и изготовили свечи из вощины. 
К этому мероприятию все готовились по мере своих 
возможностей. Так как мы из разных сёл, то каждый готовил 
дома то, что ему под силу. Своими руками были уже 
изготовлены «браслеты выживания» Ириной Крафт и 
Галиной Логачёвой.  От Архипова Андрея - стельки для 
бойцов и сладости. От волонтёра Рудых Маргариты - набор 
средств для личной гигиены. Уже стало традиционным в 
посылку вкладывать открыточки с тёплыми пожеланиями 
для ребят СВО и свечи из вощины, сделанные всеми 

участниками совместно. 
Денис Правосуд и его мама Галина Геннадьевна, 

навязали основ для нашлемников, которые в дальнейшем, 
станут «маскировочным нашлемниками» для бойцов СВО. 
Ирина и Нина Андреевна Крафт принесли готовые 
«маскировочные нашлемники». 

Посылка и готовые «маскировочные нашлемники» 
были переданы в пункт сбора. 

В перерывах между мастер классами звучали песни 
в исполнении Владимира Холодкова и Алексея Петровича 
Кривоносова».

Члены Белокурихинской городской местной 
организации ВОИ оказывают активную помощь 
участникам СВО. Председатель Ирина Березнёва 
рассказала нам: «В течение месяца мы занимались 
плетением браслетов выживания для бойцов. Для отправки 
в зону СВО мы подготовили более 150 браслетов. 

Браслет выживания это компактная и 
удобная форма хранения паракорда, используемого в 
тактических, медицинских и хозяйственных целях. 
С его помощью можно связать руки противнику, 
вытащить раненого в случае отсутствия стропы или 
носилок, закрепить груз, заменить порванные 
шнурки. Внутренние жилы паракорда используются 
также по отдельности как особо прочные нити. 
Смысл браслета выживания заключается в том, что 
боец носит его всегда с собой – на руке или 
прикрепленным на карабин в легкодоступном месте. 
В этом случае он может воспользоваться им в самой 
неожиданной ситуации. Браслет компактен и удобен. 
Он занимает меньше места, чем просто моток 
веревки. Браслет, сделанный из паракорда можно 
расплести одним движением.

Гуманит арный  груз  из  Белокурихи 
постоянно доставляется в зону специальной военной 
операции. Бойцы передают землякам привет и 
благодарность за поддержку и заботу. Ребята у нас 
решительные и смелые, и боевой дух у парней на 
самом высоком уровне. Они готовы выполнять 
поставленные задачи, уверены в победе и уже не раз 
доказали свою верность присяге, показали мужество 
и отвагу. Мы помогаем нашим ребятам и будем 
продолжать вести эту общую работу». 

Мы едины и делаем все для победы!

Друзья, родные, россияне!
Давай сплотимся всей страной!
Пускай Россия засияет
Звездой победной  вековой!
  Ведь тыл — надёжная подмога!
  Одной стеной встать надо нам!
  Давайте мы совсем немного
  Поможем нашим пацанам!
Нас много! — Вместе мы большая сила!
Не стой сегодня в стороне!
Всех нас война объединила!
Участвуй с нами наравне!          
  Ты изготовь свечу, буржуйку
  Иль маскировочные сети!
  Остановитесь: не жируйте —
  Пожертвуй лучше деньги эти!
Ведь там мальчишки молодые
За нас, родных стеной стоят...
Порой без сна... Порой еды нет...
Они ведь тоже жить хотят!..

Наталья ИВЧЕНКО
из интернета



Не стало Надежды Степановны Тушиной. Не прошло и 
года после смерти её мужа Бориса Фёдоровича. Эта 
супружеская пара прожила долгую счастливую 
совместную жизнь. Это было единое целое, их 
невозможно было разделить. Сердце Надежды 
Степановны остановилось после ухода её второй 
половинки. 

С Алтайской краевой организацией ВОИ супруги 
Тушины с 1997 года. Активные участники всех наших 
мероприятий, они участвовали в конкурсах, викторинах и 
других мероприятиях. Надежда Степановна большая 
любительница театра, увлекла за собой многих, 
организовывала выходы людей с инвалидностью на 
спектакли, концерты. 

Читатели газеты «Шаг из круга» помнят историю о 
Надежде Тушиной - женщине, которая в девять лет 
осталась без рук, но не утратила при этом жажду жизни. 
Отрывки из её автобиографической повести «Жизнь без 
рук» мы печатали на страницах газеты в течение двух лет. 
Мы помогли  Надежде Степановне издать книгу, которая 
п о л у ч и л а  б о л ь ш о й  р е з о н а н с  в  о б щ е с т в е  и 
положительные отклики читателей. Надежда Тушина – 
удивительная женщина с необыкновенной судьбой.
 
История этой неординарной женщины вошла в сборник, 
который подготовила издательская группа «АСТ» 
(Москва). Именно эта история, изложенная барнаульской 
писательницей Ириной Цхай, была отобрана по итогам 
конкурса «Разреши себе!». 
 
Надежда Тушина не дожила до 75-летия всего несколько 
дней. До конца своей жизни она была  активна и 
жизнедеятельна, выступала в библиотеках Барнаула, 

общественных организациях, в школах, показывая 
своим примером, что не смотря на инвалидность 
можно достичь всего о чём мечтаешь, имея силу 
воли, терпение и желание идти вперёд.  
 
В 2019 году ТВ «Катунь 24" вручила Надежде 
Степановне Диплом «Народный герой».  

Мы, её друзья, скорбим и сожалеем о потере 
близкого для нас человека. 

Валентина Новичихина, алтайская поэтесса, 
хорошо знавшая семью Тушиных и дружившая с 
ними, написала прощальные стихи в память о 
Надежде Степановне :

Так Богу угодно, что каждый из нас
Из жизни уходит в назначенный час.
А время нельзя изменить, повернуть...
Ты следом за мужем отправилась в путь.
Ты стойко сражалась за жизнь на земле,
Мечта была лучиком света во мгле.
Без рук силой духа всю жизнь прожила, 
Построила дом, двух детей родила.
Твой мозг словно кладезь ценнейших идей,
Примером была для здоровых людей!

с.	12 Шаг	из	круга

ПАМЯТИ НАДЕЖДЫ ТУШИНОЙ
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